
•El 49.6 por ciento 
de las mexicanas 
d e s e m p e ñ a n 
a lgún trabajo 
remunerable 

Las mujeres son 
más vulnerables en 
el sector laboral 

L a s d e s i g u a l d a d e s n o han s i d o m o t i v o s u f i c i e n t e p a r a 
q u e l a s m u j e r e s d e s i s t a n de i n c u r s i o n a r e n el á m b i t o 
p r o f e s i o n a l , de a c u e r d o a la E n c u e s t a N a c i o n a l de 
E m p l e o 2(XM q u e m u e s t r a q u e el 6 7 . 8 p o r c i e n t o d e la 
p o b l a c i ó n e c o n ó m i c a m e n t e a c t i v a f e m e n i n a t i ene h i jo s . 
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•Alumnos, catedráticos y personal administrativo se suman al festejo 

UPAEP 33 años 
formando profesionistas 

A lo largo de estos 33 años las autoridades se han esforzado por 
impulsar las tres dimensiones básicas del quehacer universitario: 

la histórica, cultural y pedagógica. 

• Patricia Mercado resalta el papel de los jóvenes en la vida política del país 

La única candidata a la presidencia de la República visita la UPAEP 

Posterior al debate, Patricia 
Mercado del Partido Alternativa 
Socialdemócrata y Campesina 
dialogó con estudiantes y 
presentó sus propuestas rumbo 
a las elecciones del próximo 2 
de julio. 

Caiedrático de la U P A E P 
recibe premio Miguel 
Ángel Herrera 2005 

SOMEDICYT 
reconoce al 

Ing. Luis Uribe 
Catedrático de la facultad de 

Ingeniería Industrial, recibió galardón 
de manos de la Sociedad Mexicana 

para U Divulgación de la Ciencia y U 
Técnica (SOMEDICYT). premio que 
recoRoce la creadvldad. innovación y 

esfuerzo de los divulgadores de ¡a 
ciencia, la técnica y el periodismo 
científico realizados en México. 

.V.14 . 
universitaria PÉR.TO 

I ^ f e s o r de la Universidad 
de Barcelona, impanió 

seminarios en la U P A E P 
L o s v a l o r e s 

f u n d a m e n t a l ) k 
c o n d u c t a d e l h o m b r e : 

O c t a v i F u U a t 

Caiedrático$ de Pedagogía 
reciben seminario del autor del 

libro: "Valores y narrativa' ' , quien 
abordó tópicos relacionados al 

entcaito. al ser humano y la 
educación, asf mismo, abordó el 

tema de la hermenéutica que 
impartió a estudiantes del 
doctorado en Pedagogía. 

entorno p^.4 
Diversas actividades 
culturales cerraron el 

ciclo escolar 
Bellas Artes UPAEP. 
efectuó la semana de 
Expresión Culniral 
Por medio de e^ihibiciones 

artísticas entre las cuales figuraron 
demostiacioDes de la ñesta chaira. 

conferencias, exposición de 
carteles, fotografías, conciertos y 
danzas, el Departamento de Bellas 
Artes culminó sus actividades del 

semestre. 

r e c r e o PÁ^.Í 

Presea dorada para las 
Aguilas de fútbol en el 

C O N D D E 
Tt«s su participación en ¡a 

Universiada Nacional que organizó el 
Consejo Nacional del Deporte de la 

Educación (CONNDE). celebrado en 
Yucatán, el equipo varonil de fútbol 
conquisto la tercera posición tras ser 

derrotados por la Universidad del 
valle de Atemajac (UNIVA) 

depor es n 



Renovaciones de crédito educativo 
SOFES y UPAEP para Verano 2006 

Las fechas para hacer la renovación serán 
del lunes 29 de Mayo al viernes 02 de Junio 

en horario de 09:00 a 14:00 hrs. 
Los requisitos son: 

Promedio mínimo de 
Copia de kardex y fajilla 

No adeudar intereses 
No se recibirán renovaciones en fechas posteriores. 

Atentamente 
Venlanilla SOFES UPAEP 

Comercio Internacional 

Alumnos que están por terminar la Carrera de Comerc io Internacional 
Y que están in t ensados en presentar en el mes de J U L I O el examen E G E L CNI d e 

C E N E V A L : favor de inscribirse en la otlcina de la Mtra, Soraya Reyes 
en la semana del 29 de mayo al 02 de j imio. 

Recuerda que para poder solicitar el examen no debes Icner materias pendientes. 
Atentamente . 

L A E . Isabel Karína Hernández León. 
Teléfono y fax directo: (222) 229-04-08 

Correo electrónico; i sabe lkar ina-hemandeaSupacp .mx 
Depar tamento d e Ciencias Económicas y Sociales 

Centro d e Servicios al Comerc io Exterior 

Directorio 
Directora 

Yolanda Jaimes Vidal 
Subdirector 

Ricardo Guevara Tories 
Jefe de Información 

Jesse Breña Garda 
Jefe de Diseño 

José Ramón Bendito Rodríguez 
Jefa de Edición 

Dulce Maria Uscanga 
Correctoras de Estilo 

América Farlas Ocampo 
Jefaturas de Secciones 

Enlomo 
li}urdes Ssndoval Anegui 

Bienestar 
Nidia Caro Islas 

Vida Universitaria 
Jonathan López 

Recreo 
Ricardo Gueva ra Torres 

Deportes 
Isabel Ascensión Medina 

Reporteros 
Erika Méndez Luis 
Cristina Salgado 
Mayta Cervantes 

Colaboradores 
Luis Ornar León Cortés 

Bárbara Rodríguez 
Sergio Ruiz 
Mosaico 

Wanda Avendano 
Diseña 

EderMorán 
Viniza Luna 

Rutlt Vargas Silva 
Nathalia Sánchez Aguilar 
Jorge Guevara Villalobos 

Leticia Ramírez 
Fotografía 
José Notario 

C I R S O S DE VERANO 

liirormadúii: 
C U . oHciDa t m 
miuiJaru^uipjvv.aii 
iNFOKMKS\ \ S K S O K Í \ : m i é r c o l n . d c H I8brs. 

F ranc ia 
CH«MB?ÉN 

L u g a r : Chambcry 
Costo : 25 000 pesos (aprox.) 
Incluye: Curso de francés de 4 s e m a n a s (S-30 de junio), 
materia! didáctico, alojamiento en familia, comidas , boleto de 
avión 

Ing la t e r r a 200« 

In l incua 
V'ancnuver 

L u g a r : Londres, Cambridge 
Costo : 2200 USD 
Inc luye: Curso de inglés de 4 semunas , hospedaje, comida, 
traslados del aeropuerto, boleto de avión. 

L u g a r : Inlingua 
Cos to : 2200 USD (aprox,) 
Inc luye: Cur«> de inglés de 4 s e m i n a s . Material didáctico, 
preparación para T O E F L , boleto de avión, alojamiento 
(familia), ac i indades culturales y sociale.s. Hay opciones de 
alojamieolo en dcpartamenios (se reduce el cosio (oial) . 

C a n n d á 
l ' n i v e r s i d a d di-
Regina 2IHI6 

ASPECT 
Toronlo 

l emán la 2UII6 

I . u g i r : Universidad de Regina 
Cos to : 4000 USO (aprox.) 
Inc luye: Curso de ingles de 10 s e m a n a s . Material didáctico, 
traslados del aeropuerto, boleto de avión, alojamiento 
(residencias), actividades culturales y sociales. 

L u g a r : Toronio 
Cos to : 2900 USD 
Inc luye: Curso de 4 s emanas , material didáctico, 
alojamiento y comida, seguro médico, boleto de avión. 

L u g a r : Universidad de Dresden 
Durac ión : 4 s e m a n a s (17 de jul io 12 de agoslo) 
(Es posible tomar un curso de 8 ó 12 semanas.) 
Precio: 2450 USD 
Inc luye: Curso, alojamiento, boleto de avión. 

PItMTIC'AS LN EL EXTRANJERO: En mii (le 9(1 pabe^. en 3 programii dlitinlat. 
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Vanguardia Sónica 
Martes de 10 a 11 pm 
Frecuencia: 105.9 fin 

Perfil; Música Electrónica 

BOLSA DE TRAHA,IO 

Alumno, revisa tu correo UPAEP 
ya que te estamos promoviendo 

para efectuar prácticas 
profesionales. N o te las pierdas! 

E L UNIVERSITARIO 

Te recordamos que los 
Jueves cerramos edición. 
Envía tu información al 

departamento de Prensa y 
Comunicación. 
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La UPAEP celebra 
su 33° aniversario 

Alumnos, maestros y personal 
se sumaron al festejo 

Por Redacción 

La UPAEP, está de manteles 
largos al celebrar su 33 aniversa-
rio de fundación. Alumnos, maestros y 
personal administrativo se sumaron a la 
convivencia para recordar aquel lunes? 
de mayo de 1973, cuando un grupo de 
poblanos de los diferentes sectores so-
ciales y gubernamentales abrieran las 
puertas de la Universidad como una 
respuesta a la necesidad de recibir una 
educación integral que fomentara la 
promoción de los valores y un acade-
mismo de excelencia. 

La celebración estuvo encabezada por 
el Dr. Alfredo Miranda López, Rector de 
la UPAEP, quien recordó que esta casa 
de estudios se estableció gracias al 
esfuerzo de sus fundadores, quienes me-
diante una alca responsabilidad social 
formaron la Universidad "muchos de 
ellos han seguido contribuyendo de ma-
nera consistente con el desarrollo y el 
crecimiento de esta casa de estudios: 
esto, entre otras cosas es lo que le da una 
gran competitividad a la UPAEP". 

Asimismo, el Dr. Alfredo Miranda 
exhortó a k comunidad universitaria 
como cada año. a continuar con la Con-
sagración de la Virgen de Guadalupe 
"cada quien desde su corazón se ponga 
en manos de la Virgen pidiendo su in-
tercesión. toda vez que ella ha sido un 
valuarte de esta institución, la Univer-
sidad ha sido consagrada a ella desde su 
inicio, porque la Virgen de Guadalupe 
siempre ha estado presente en la his-
toria de México y continúa viva todos 
los dias en esta presencia de intercesión 
ante Dios, le pidamos y sigamos consa-
grando esta institución a la Virgen, fe-

l i-
cidades a 
lodos y que ten-
gamos unos felices 33 
años de vida y que haya mu-
chos más". 

El mensaje de bienvenida estuvo a 
cargo del Mtro. Iván Aguirre Her-
nández. Director del departamento de 
Administración y Contaduría, quien 
coincidió que la comunidad universi-
taria en estos 33 años ha hecho un gran 
esfuerzo por seguir dando vida al 
quehacer universitario, siempre basán-
dose en tres dimensiones importan 
tes: la histórica, cultural y pedagógica, 
mis-mas que se desprenden de la 
misión la que a su vez se resume en el 
propósito institucional. 

•'1.a misión histórica de la UPAEP, que 
demanda el rescate de los valores e iden-
tidad genérica de la institución univer-
sitaria para la realidad actuaL asi como la 
formación de dirigentes sociales". 

Añadió que las fuer/uis que dan vida a 
la UPAEP se encuentran plasmadas en 
la Visión 2015, constituida por la co-
munidad universitaria y que dan rumbo 
a la Uni\'ersidad a través de las S estra-
tegias que la enmarcan. 

El Mtro. Aguirre Hernández aseguró 
que la calidad de la educación superior, 
forma pane de las prioridades que tiene 
la Universidad, muestra de ello son las 
nueve licenciaturas que han sido 
acreditadas ante el Consejo para la 
Acreditación de la Educación Superior, 

A. C. 
(COPAES) -
o r g a n i s m o i n t e -
grado por 14 agencias 
aceditadoras, que avala el cumpli-
miento de parámetros y estándares de 
calidad de la educación superior que se 
imparte en el pais- esto aunado al es-
fuerzo que se hace a través de los 
mecanismos de medición de la calidad 
comoelCENEVAL. 

As imi smo , des t acó las ac red i -
taciones institucionales como la de la 
Federación de Instituciones Mexica-
nas Particulares de Educación Superior 
(FIMPES). de la cual recibió por se-
gunda ocasión la rea c redi tac i 6n con la 
más alta calificación "Lisa y Llana", 
por 7 años (20Ü3 - 2010) y la Asocia-
ción Nacional de Universidades e Insti-
tuciones de Educación Superior (ANU-
lES), entre otros organismos. 

"Los que estamos aquí y ahora tene-
mos el compromiso y el reto de seguir 
adelante con la c\olución de nuestra 
comunidad UPAEP. con la guia de 
nuestras acciones de la Visión 2015 que 
nos dicta: "estamos comprometidos a 
dar una respuesta oportuna y en profun-
didad a las necesidades del entorno en 

congruencia con nuestros valores". 
" . . .este es nuestro compromiso y el 

de aquellos que nos seguirán en el ca-
mino gracias al trabajo cooperativo, a 
la conformación de redes de confianza, 
creatividad y compromiso en toda la 
comunidad con amplia comunicación, 
poniendo lo mejor de nosotros mismos 
en. por y para nuestros alumnos que son 
la razón fundamental de nuestra exis-
tencia". concluyó-

De esta fomia. la comunidad univer-
sitaria festejó en convivencia los 33 
años de fundación, donde el pastel, los 
tamales y el atole hechos por los estu-
diantes de Gastronomía y Adminis-
tración de Instituciones fueron degus-
tados por más de una hora, al son del 
mariachi "Oso Polar", que entonó las 
tradicionales mañanitas a la UPAEP; 
p o s t e r i o r m e n t e las ag rupac iones 
musicales de Bellas Artes continuaron 
amenizando el festejo, actividades 
organizadas por el departamento de 
Asuntos Estudiantiles. 
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unhersitano entorno 

•El Dr.Octavi Fuliat [ Genis, ofreció cátedras a alumnos de licenciatura, maestros y estudiantes de doctorado 

Profesor de España, 
imparte seminario de a 
Pon EL UNIVERSITARIO 

Esta semana la &culEad de Pedagogía de 
la UPAEP, contó con la presCTcia del Dr. 
Octavi Fullai ¡ Genis, catedrático de Filo-
sofía de la Educación de la Univer-sidad 
Autrámna de Barcelona, España, quien 
impartió el curso "Antropología de la 
Educación" y "Valores y Educación". 

Durante su estancia el doctor, autor del 
libro. "Valores y narrativa", publicado el 
mes de diciembre de 2005 por la Univer-
sidad de Barcelona, impartió un par de 
seminarios a catedráticos de las dife-
rentes licenciaturas de la UPAEP, abor-
dando tópicos relacionados entorno al ser 
humano y la educación, y otro basado en 
la educación y los valores; también 
o f m i ó una conferencia a estu-diantes de 
liccnciatuni acerca del sentido de la 
universidad; pata concluirsu es-tancia en 
esta casa de estudios abordó el tema de la 
hennenéutica a estudiantes del doctorado 
en Pedagogía. 

Explicó que los valores los hay 
siempre, sin embargo, el hombre vive 
en valoraciones sociales y psico indi* 
viduales que no tienen fundamento, 
"Hay una dispersión valórica en nuestra 
manera de vivir, por lo menos en Europa 

ya es una situación realmente triste". 
Fullat ¡ Genis indicó que la hi.sloria de 

la vida humana marcha de manCTa 
autónoma, lo que sigiufica que el hom-
bre no tiene la suficiente capacidad para 
modificarla; una de las formas de hacer-
lo es a través de espacios reducidos 
como lo son: un centro universitario, en 
el hogar, o en un salón de clase, etc. "Hay 
que considerar que algunas valoraciones 
desfundamentadas carcccn de interés 
para una comunidad". 

Puntualizó que las valnacioncs son un 
hecho o un dato que pueden interpretarse 
de manera sociológica o psicológica, de 
manera individual o colectiva, mientras 
que la pal^^ra vabr está basada en aquello 
que fiindamcnta la conductsi del hombre. 

El también autor de "(loriK) Educan-
dus: Antropología Filosófica de la Edu-
cación", mencionó que la generación de 
valores se basa en el diálogo entre per-
sonas, quienes llegan a un acuerdo en los 
que identificar que conducías son me-
jores que otras; uno de los teóricos que 
han citado este concepto es el alemán lla-
berias, quien menciona que el diálogo 
posibilita la construcción de valores nue-
vos, pero no como invento, sino CMTJO 
una realidad colectiva. 

E/ Dr. Octavi Fuliat, habló de la importancia de los valores en la educación 

Todo lo anterior se enmarca en la estra-
tegia número dos de la Visión 2015. la 
cual dicta "Innovación substancial en el 
proceso de enseñanza aprendizaje paia !a 
formación y la excelencia académica", 
que asi mismo promueve la innovación 

sustancial en el modelo de enseñan»! y 
aprendizaje, dorKle se desarroUen cono-
cimientos, competencias, actitudes, 
habilidades y virtudes. 

• Puebla, ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en solicitar algún tipo de información 

La CAIP se pone al servicio de la 
comunidad universitaria 
POR EL UNIVERSITARJO 

El Lic. Roberto Díaz Sácnz, Presidente de la Comisión 
paia el Acceso a la Información Pública del Estado de 
Puebla (CAIP), sostuvo un primer acercamiento con el 
Rector de la UAPEP, Dr. Alfredo Miranda López para 
llevar adelante trabajos conjuntos que bencñcien a la 
comunidad universitaria (alumnos, académicos y admi-
nistrativos), para que a través de cursos, talleres y de 
otros esfuerzos que se realizarán de manera conjunta, el 
Personal de la Universidad pueda acercarse a la infor-
mación pública que sea útil para cada una de las disci-
plinas de interés. 

Diaz Sácnz afirmó que los catedráticos y estudiantes 
al tener conocimiento de la información pública que 
está disponible, pueden hacer uso de ella para desarro-
llar procesos de investigación a favor tanto de tesistas 
como del profesorado, para alimentar y enriquecer los 
cursos que imparten en cada programa académico, la 
información puede ser de tipo local, municipal, del 
Congreso del Estado y del Poder Judicial del Estado y 
al mismo tiempo, abrir la puerta de la información que 
está en poder de las autoridades federales. 

Subrayó que en 28 estados de la República Mexi-
cana ya está funcionando esta ley de acccso a la infor-
mación pública, lo cual ha permitido que los índices 
de corrupción en el país vayan disminuyendo, agregó 
que sólo 4 estados faltan por aprobarla y son Tabasco, 

El Lie Roberto Diaz Sáenz, Presidente de la Comisión 
para el Acceso a la Información Pública de Puebla 

Hidalgo. Campeche y Chiapas. 
Díaz Sácnz, destacó que una vez que las personas 

solicitan algún tipo de informacióa esta puede ser propor-
cionada de acueñlo a lo que establece la ley, que va desde 
un lapso de 15 y hasta 30 días para rccibiria. y en el caso de 

que el ciudadano no tenga una respuesta satisfactoria, 
puede anteponer el recurso de revisión y por su parte la 
CAIP resolvera de manera definiti\-d y recibirá la 
infonnación en periodo de 72 horas posteriores al tiempo 
de solicitud. 

Dijo que los usuarios pueden solicíLir información 
como: cuántas escuelas existen alrededor de su domici-
lio, cómo se encuenuan actualizadas, conocer las inve-
rsiones que hace el gobiemo en obras públicas, en li-
citaciones, entie otros tópicos que pueden ser de utilidad 
para las personas, "porque a medida que la gente eslé me-
jor informada, podrá lomar mejores decisiones". 

Cabe señalar que la solicitud de información se 
puede realizar de manera escrita, personal y por 
Intcmet (www.caip.org.mx). Las oficinas en la ciudad 
de Puebla se ubican en la 7 A Sur 4301, Colonia. Hue-
xotitla. La CAIP es un organismo conformado por 
ciudadanos que fueron elegidos por el Congreso del 
Estado medíante propuesta de la sociedad civil, 
organismos no gubernamentales, universidades, entre 
otras y está integrado por la Mira. Josefina Buxadé 
Castclán, Lic. Antonio Juárez Acevedo y Lic. Roberto 
Diaz Sáenz. 

Finalmente, señaló que Puebla ocupa el cuarto lugar 
a nivel nacional enlrc los estados que más información 
solicita a nivel federal a través de la ley de acceso a la 
información pública, por encima de ella se encuentran 
el Distrito Federal, el Estada de México y Jal i seo. 

http://www.caip.org.mx
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Patricia Mercado 
presenta propuestas presidenciales 

Privilegió el papel de los jóvenes en 
sociedad y consideró indispensable 
el financiamiento de sus ideas 

POR ALFREDO GUEK^RA GONZÁLEZ 

Un día después del pr imer deba te 
p r e s i d e n c i a l , la c a n d i d a t a a la 
Presidencia de !a Repúbl ica , Palricia 
M e r c a d o Cas t ro del P o n i d o Alternati-
va Socia ldemócraia y Campes ina , 
visitó la U P A E P para dialogar con 
estudiantes sobre sus ideas y pro-
puestas rumbo a las p róx imas elec-
c iones del 2 de jul io. En su ponencia 
reconoció una alza en las preferenc ias 
del e lectorado gracias a la estrategia 
d e e x p o n e r sus p r o p u e s t a s a n t e 
j ó v e n e s y m u j e r e s d e t o d o e l pais. 

Centró su proyecto sobre lo que ella 
l lamó "una izquierda de valores" 
compuesta por justicia, tolerancia, 
libertad y competencia . Así como lo ha 
declarado a lo lat^o de su campaña, 
enfai izó su aprobación a una politica 
que garantice los derechos indivi-
dua le s d e todos los c iudadanos , 
Calif icó también a la política c o m o la 
motivación del ser h u m a n o por medio 
de la cual se llevan a cabo los cambios 
para el progreso y crecimiento de! pais. 

La única mujer que contenderá el 2 de 
julio, privilegió el papel de los jóvenes 
en sociedad al comentar que está en sus 
manos el crear una nueva sociedad del 
conocimiento en México. En tanto, 
definió a su proyecto de trabajo como 
una izquierda moderna, nunca compa-
rada con los modelos de Cuba o Vene-
zuela pues "aplastan las libertades indi-
viduales de sus pobladores". 

Destacó que el gran problema de 
México es que a pesar de ser una de las 
economia.s más grandes del mundo -
número 14 según el Fondo Monetario 
Internacional-es uno de los paises con 
mayor desigualdad en distribución de 
la riqueza, sobre dimensionó la ex-
plotación de los trabajadores y la ex-
clusión de sus derechos laborales. 

En cuanto a polit ica económica refi-
rió a la m á x i m a " tan to mercado c o m o 

La ún ica m u j e r c a n d i d a t a a la p r e s idenc i a d e México, visitó la UPAEP, pa ra d ia logar c o n los univers i ta r ios 

sea posible y tanto estado c o m o .-ica 
necesario". Se expresó a favor de la 
idea del mercado c o m o motor de la 
economía , pues uno de los grandes 
errores d e las polít icas izquierdistas 
radicales es el o lv ido d e su impor-
tancia, pero ac laró su postura de tener 
im estado q u e vigile sus funciones , 
ya que un mercado que trabaja sin 
regulación t iende a excluir y a no 
razonar los derechos. 

Subrayó la importancia de contar con 
mejores m e c a n i s m o s para la re-
caudación fl.scal debido a que actual-
mente apenas representa el 10 por 

ciento del PIB. mientras los paises 
europeos rebasan el 30 por ciento o 
inc luso en a l g u n o s pa í ses lati-
noamericanos como « 1 Chile alcanza el 
20 por ciento. Mencionó que. de no 
haber e% asión de impuestos se generaría 
una cantidad semejante a los recursos 
generados por la industria petrolera. 

Sobre las nuevas opor tunidades de 
t rabajo, d i jo que la m e j o r manera de 
emplear a los recién egresados es 
financiando sus ideas. Cons ideró una 
gran def ic ienc ia d e los p a n i d o s 
p o l í t i c o s h a b e r r e z a g a d o a los 
intelectuales, lo que ha causado la 

precariedad legislativa y el p ragma-
t i smo de la legalidad. 

¿Cuál es la principal razón para 
votar por Palricia Mercado a sa-
biendas de que n o va a ganar? , a lo que 
ella respondió que aetualraente el 
congreso j uega un papel fundamenta l 
en las decis iones d e la vida polit ica del 
pais y que a pesar de n o resultar 
ganadora , esos votos pueden conse-
guir lugares en la fracción par lamen-
taria a fin d e t rabajar para construir 
acuerdos en favor de México, 

Alumnos y profesores compiten en conocimientos 

"El rival más fuerte'' 
POR JONATHAN LÓPEZ ZAMACONA 

El g ru f» Renova, en colaboración con 
el Lic. Edgar Ramos, coordinador del área 
de Proyección Estudiantil, del dq jana-
mento de Asuntos Estudiantiles llevaron a 
cabo el primer concurso de cultura ge-
neral "El rival más fiienc", con la inten-
ción de promover la participación y c! 
ínteres de la comunidad universitaria para 
conocer má.s aeerai del mundo que le ro-
dea "y evitar caer en el indi\i dualismo y la 
Ignorancia que cada día está avanzando", 
comentó el Lic. Ramos. 

La dinámica del acontecimiento con-
sistió en contestar accnadamcnte cl 
mayor número de prcgunta.s, procurando 
almacenar I3 mayor cantidad de dinero 
que, al final del concurso, se convertiría 
en e¡ premio que obtendria el primer 
lugar, el cual .isciende a 3 mil 50 pesos, 
mismo que ganó la Mtra. Klaudia 
González, MRP de la facultad de Rela-
ciones Iniemacionales de esta Institución. 

Los finalisias. miembros de lu comu-
nidad universitaria, ftjcron: Christian 
Hugo (Juerrero. estudiante de Adminis-

tración de Empresas; Alberto Sagardi 
M a n i n e z . a l u m n o d e I n g e n i e r í a 
Meca trónica; Eder J iménez Durán. 
estudiante de Derecho; Luis Gómez de 
[.ara, colaborador de la Biblioteca Cen-
tral UPAEP; Francisco Manell Suárejr. 
estudíame de Arquitectura y la Mtra. 
Klaudia González. 

A cada uno de los competidores se les 
entregaron cortesiaí para visitar A fricam 
Safari, boletos para asistir al cinc y pla-
yeras conmemorali\ 'as, mientras que cl 
segundo lugar se hi?o acreedor de entra-

das gratis para ir al parque de diver-
siones Síx Flags México. 

Por su parte, el Lic. Ramos espera 
continuar desarrollando este t ipo de 
programas impulsando la participación 
de cada uno de los estudiantes, "para 
aumentar el interés, brindar un espacio 
de recreación y de competí ti vi dad que 
for je su actitud de superación, ocasio-
nando ia interacción con a lumnos de 
divcrsa.s carreras y de esta manera 
lograr el objetivo que es unificar las 
ideasy la búsquedadel bien común". 
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¿Qué realidad reflejan los medios? En 
primera instancia, un medio de comu-
nicación debe ser la fuente principal de 
infonnación de todo individuo sobre lo 
que "realmente" ocurre a su alrededor, 
pero ¿de qué realidad se habla si un 
porcentaje mayor no resulta visible a 
través de los medios? 

Con eslo me refiero a las minutas que 
el Congreso avaló con la aprobación de 
la reforma de la Ley de Radio y Tele-
visión (LFRT) el pasado 28 de marzo, 
ya que desconoce a los medios cul-
turales y comunitarios, por ende, los 
condena a desaparecer por falta de 
recursos, y a su vez vulnera el artículo 2 
constitucional el cual cita: "los pueblos 
indígenas tienen derecho a operar sus 
propios medios de comunicación" al 
mismo tiempo que omite (oda función 
social de los mismos. 

Por otro lado, propone otorgar fre-

cuencias al mejor postor, manuscrito 
que beneficia únicamente a los grandes 
consorcios y que transgrede el artículo 
28 constitucional que hace referencia a 
la prohibición de monopolios, alentan-
do con esto, la democracia y el derecho 
a la información al presentar únicamen-
te una oferta de información. 

Pero eso no es todo, con la aprobación 
de la llamada "Ley Televisa" hasurgido 
en el país una nueva jerarquía de po-
deres, ha quedado en el pasado el some-
timiento de los medios a los intereses 
del presidente en tumo para convertirse 
en una sumisión de partidos y candi-
datos ante los grandes consorcios de 
México (Televisa y Tv Azteca), Ahora 
el duopolio determinará lo que los poli-
ticos, partidos y legisladores deben ha-
cer a cambio de darles más tiempo aire 
y mejores tarifas en lapantalla. Además 
de que con la nueva ley, las televisoras 

» 0 

eludirán la intervención de laComisión 
Federal de Competencia. 

¿Qué importa cuál debe ser la función 
social de un medio, que 81 senadores 
hayan votado a favor de la LFRT, qué 
más da si los presidenciables se arro-
dillaron ante los grandes consorcios, 
qué hay si sólo una minoría controla la 
riqueza? Y má.s aún. ¿qué les puede im-
portar a todos ellos que la masa empo-
brecida sea excluida de la sociedad 
mientras las ganancias sean ñiictifcras y 
el poder se concentre en unos cuantos? 

No olvidemos cpie tenemos derccho a 
decidir qué ver. leer, escuchar y sobre 
todo pensar, ahora que se aprobó la ley 
los invito como teleaudiencia a exigir -al 
menos- programación respetable , 
creativa, que no insulte y subestime 
nuestra inteligencia con monólogos 
insípidos, refritos mal producidos, co-
media barata e información manipulada. 

POK LUIS OMAR LEÓN CORTÉS. 

El pasado 3 de mayo, se celebró el día 
mundial de la libertad de expre-sión, 
libertad que día coo día. esta siendo 
mermada por las ba las y las 
desapariciones. El periodismo es ahora 
una profesión de alto riesgo ya que al 
decir algo revelador sobre una persona, 
se coire el riesgo de tener una demanda, 
o bien terminar mueno a manos de 
sicarios, la libertad de expresión en el 
ultimo año ha sido la causa de la muerte 
de 22 personas, la desaparición de dos 
personas, y miles de encarcelamientos 
a l o l a i ^ ^ l mundo. 

La mayoria de los crímenes, no 
pasan de ser la noticia de un día, a 
excepción, que se vean involucrados 
personajes de la sociedad, como fue 
el caso Marín Cacho-Nacif, en donde 
al verse envuelto un gobernador, la 
noticia se convirtió de importancia 

nacional, y eso que no existió un 
asesinato de por medio, pero la noticia 
creció y creció hasta traducirse en la 
muerte política de Marin, así como para 
despertar la curiosidad de las personas 
por adquirir las publicaciones de la 
peri od i sta Lydia C acho. 

Es verdad que no toda la prensa es 
seria, algunos informadores basan su 
trabajo en la difamación o el amarillis-
mo, o se dedican a revelar la vida pri-
vada de las personas, ahora bien ¿hay 
algún tope para la libertad de expre-
sión? ¿Dónde empieza la agresión y 
termínala información?, quién autoriza 
que mi vida sea revelada a la gente, o 
bien quien decide cambiar la versión, 
para que sea mucho más "vendible". 

Las universidades, son de los puntos 
más importantes para la expresión de 
ideas innovadoras, es aquí, donde las 

Contenido Neto 
LIBERTAD DE EXPRESIÓN 

inquietudes normales de la edad 
salen a flote, para convertirse en 
proyectos, negocios, o bien solo una 
agradable plática en un café. 

Las ideas son distintas, y la libertad 
de expresión debe siempre estar 
acompañada de la tolerancia, sin ella, 
no estaremos en un terreno adecuado 
para expresar nuestras inquietudes. 

Además de la fiscalía especializada 
para la atención de delitos contra 
periodistas, faltan más leyes en Mé-
xico, que le den verdaderas garantías 
a ios informadores de hacer su tra-
bajo, y claro, también hay que poner-
le un alto a los que pervierten la li-
bertad de expresión al utilizarla para 
calumniar a la gente o a las institu-
ciones, cuidemos, valoremos y lu-
chemospor lalibcrtaddeexpresión. 

¿Recuerdas cuando ingresaste a la universidad? ¿Te gustaría conocer a gente nueva? 
¡¡¡Eres la persona que estamos buscando!!! Te invitamos a participar como Instructor del 

Cur/o PreunÍYer/í(cirío2006 
TE ESPERAMOS! Interesados presentarse en: 

Orientación Educativa ( 2 3 sur 911 
Con el Lic. Manuel Ruiz 

Un ave, la gripe y el balón: 
pandemÚ! mundial en tres actos 

(y un tiempo extra) 

POR HUS ALBERTO VRIBE PACHECO 

El próximo mes inicia la Copa del 
Mundo en Alemania, y ya estamos es-
perando que llegue, buem), excepto 
yo, qiK por causa de la sot»e venta de 
boletos no encontré vuelos diqxmibles 
pata \iajar a Valencia. España. 

Como expresaba oi el párrafo an-
lokr, usianxx a un mes dd inicio dd 
mundial; pero también ante la 
posibilidad de que por nuestra afición al 
tütbol ponamos en peligro la salud 
del mundo, por caasu de un diminuto 
virus: d de la gripe aviai; que sahó de 
Asia para instalarse sorpgesivamente en 
Turquía, Grecia. Rumania y Hungría 
donde aparcció sin que nadie lo in-
vitara, atacando a las avts de cotral. De 
este biote muchos países de la Co-
munidad Euitipea prohíbtciDn la inv 
ponación de carne de aves de estos paí-
ses, ante d rie^ de la cnfo-
medad, hasta ahora timitada a los ani-
males. pudiera sufrir una mulactón y 
afectará a los seres humanos, aunque se 
tienen reportes de que este virus ya está 
dañando a las personas. 

Pero este padecimiento no es "Made 
m Asia", sino que apareció en Italia 
hace más de cien años. En nucsat) país 
tuvimos una epidemia de gripe aviar 
en 1992, cuyo protagonista tüe el virus 
H5N2. que comenzó o » una b ^ pa-
togenicidad que evolucicmó como una 
forma altamente mortifefa y rw se pu-
do controlar hasia 1995. 

Los virus de la gripe aviar no suden 
infectar a otros animales aparte de las 
aves y los cotios. Q primer caso del 
que se tiene noticia de infección del 
hombrc por virus de la gripe aviar se 
produjo en Hong Kong en 1997, 
cuaixio la ixpa K5N] causó iota en-
fermedad respiratoria grave a 18 pa-
sonas, seis de las cuales fiñlecienm. Esa 
infeccicn coincidió con una epidemia 
de gripe aviar hipapatii^^cna, causada 
per esa misma cepa, OI la población de 
aves de cwral de H u ^ Kong. 
Bt las úMmas cuatro s o n a a s se detectó 
d vitus en paKis. en un lago de Ale-
mania. k) cuÉd aiamú a las auoridades 
sanitarias de ese país poit^ue oúsie la 
pcsibilidad de que este NÍns 
efectos en humanos, por tanto, están 
tratando de controlar la situación antes 
de que milicncs de posonas pu-
vtnioiEs de lodo d truido, incluso de 
zoreK donde la cnfemicdad ha csiadu 
(TOose por más tiempo, se conta^' de 
la cnfcrtñedad y provoque d efecto de 
reacción de c^knu, pues al t cmú» dd 
mundial bs peisonas infixtadas l e s e a -
rían a sus países, donde t » existe la 
enfemKd^ con^^aido a la pobtacicn 
de una mama muyr^nda. 

E.spercmos que esta fiesta del fút-
bol no se convierta, después, en la an-
tesala de una pandemia que puede a-
fectar a gran pane de la población 
mundial. Lo anterior me preocupa, 
pues haré un viaje a Europa luego del 
verano y , . . . no quisiera contagiarme. 
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En M é x i c o la m a t e r n i d a d a ú n e s s a n c i o n a d a 
e n el á m b i t o laboral c o n d e s p i d o s por 
e m b a r a z o , e x á m e n e s d e i n g r a v i d e z para 
o b t e n e r u n e m p l e o o p e t i c i ó n d e f a v o r e s 
s e x u a l e s q u e o t o r g u e n u n p e r m i s o para el 
c u i d a d o d e los h i j o s e n f e r m o s . 

¿OBSTÁCULO PARA EL DESARROLLO PROFESIONAL? 
Las mujeres ante una crisis económica, 
como consecuencia de la segunda 
guerra mundial, se ven en la necesidad 
y en la oportunidad de incursionar al 
mundo laboral remunerado que en 
principio fungió como un apoyo al 
ingreso del varón. Pero a partir de ahi !a 
independencia monetaria junto con el 
desarrollo profesional se convierten en 
las premisas de interés para el genero 
femenino, explica, la Socióloga Eliza-
beth Bailen Caúchela, catedrática de la 
UPAEP. 

En la actualidad, el 49.6 por ciento de 
las mexicanas desempeñan alguna acti-
vidad remunerable pero al mismo tiem-
po siguen llevando a cabo su quehacer 
en el hogar, pues los roles de madre, es-
posa o hija también son prioritarios, se-
gún datos de la última Encuesta Nacio-
nal sobre la Dinámica de las Relaciones 
en los Hogares (ENDIREH), 2003. 

Sin embargo, la desigualdad de sala-
rios es el problema que más las afecta, 
detalla Bailón Gaucheta. debido a que 
en Latinoamérica los repartos de utili-
dades, premios o incentivos están mar-
cados porcl.sexo. 

El conflicto se entiende con la teoría 
del techo de cristal, según expone la 
socióloga. en el cual las mujeres toda-
vía tienen una desproporción en la 
ocupación de cargos directivos y en la 
toma de decisiones. Si bien es cierto 
que hay directoras de empresas tam-
bién se confirma que existen en un bajo 
porcentaje. 

La maternidad de forma paralela ha 
sido un pretexto por generaciones para 
que ellas no incursión en de forma com-
pleta al mundo laboral, pues se cree que 
es difícil negociar lo doméstico con lo 
público, pero "en este siglo se esta tra-
tando de romper con la ecuación de que 
mujer es igual a ser madre para plan-
tearla como una opción de querer serlo 
o no", opina Elizabeth Ballén. 

Al mismo tiempo la Mira. Lourdes 
Pérez Ose güera, responsable de la es-
pecialidad en Prevención de la Vio-
lencia Familiar de la Universidad Ibe-
roamericana de Puebla, atribuye la pro-
blemática a la falta de una reforma la-
bomi que en estos ca.sos a quien desfa-
vorece es a las más vulnerables refi-
riéndose a las tienen poca o nula prepa-
ración académica. 

El Estado, refiere, tiene que propor-
cionar garantías de ley como presta-
ciones sociales, de salud, de educación, 
equidad de salarios, capacitación, asi 
como un ambiente de trabajo libre de 
cualquier tipo de violencia sea esta fisi-
ca, psicológica, verbal o sexual. 

En contraste las desigualdades no 
han sido motivo suficiente para que las 
mujeres desistan de incursionar a lo 
profesional pues la muestra radica en 
que un 67.X por ciento de la población 
económicamente activa femenina tie-
ne hijos, según información de la 
Encuesta Nacional de Empleo de 2004. 

Hoy en dia. destaca Eli/^beth Bailen 
Gaucheta. las maquilas son la 

economía formal donde la 
mujer labora más aunque el 
acceso a ciertas garantías del 
Estado como el crédito para 

la vivienda o seguro social 
las hace pobres prov-

ocando esta situación 
a sus hijos. 

EN EL MES OELTRABAIO Y DE LA 

(l/IADRE: CELEBRAR O RECLAMAR 
La lucha por lograr una equidad de 
género no es contra los hombres ni con-
tra el gobierno, plantea la socióloga 
Gaucheta, pues ante todo es un proble-
ma cultural debido a que siempre se 
había visto a la mujer dedicada al hogar 
y al hombre proveedor económico de la 
familia. 

Por lo cuál romper con estos paradig-
mas ha sido lento pero con miras a lo-
grarlo. asi que el asunto, replantea la 
especialista, es crear conciencia colec-
tiva. es decir dar cuenta a la sociedad de 
que ante un mundo inmerso de cambios 
y tecnología es mejor trabajar en equi-
po. Aquí la familia, los medios de co-
municación junto con el organismo e-
ducativo son la clave para lograrlo. 

Asi que este primero y diez de mayo, 
las mujeres mexicanas que representan 
el 51 por ciento de la población total del 
país (datos INEGI 2005) deben pedir 
reconocimiento y valoración social e-
eonómica del trabajo, al mismo tiempo 
la igualdad de acceso a oportunidades 
de estudio, de capacitación, de acceso a 
puestos de toma de decisiones e igual-
dad de salarios, opina Eli/abeth Bailen 
Gaucheta. 

Mientras que la licenciada Veró-
nica Ortiz Lawrenz. escrilorB y 
fundadora de la revista "Eme-
equis" cree importante re-
flexionar. no sólo en es-
tas fechas, acerca de 
la matemidad co-
m o una res-
ponsabilida 
que con-
n o 1 a 
d e -

dicación y tiempo para con los hijos, 
cuestión que las nuevas generaciones 
no están analir^ndo. 

Ai mismo tiempo opina que. si bien 
es cierto que ser madre es una con-
dición física, hormonal y sobretodo 
cultural hay que tener en claro lo que 
queremos en In vida y en base a ello 
cuestionarse para qué tener hijos y 
cuándo es el momento adecuado para 
conccbirlos-

PoR NIDIA CARO ¡SLASARRJAGA 
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Charros, instrumentos y fotos en un mismo sitio 
PORRICARDOGUEVARA TORRES/CRISTINA 
SALGADO 

Para cerrar con broche de oro las actividades 
culturales de este ciclo escolar, el {departamento 
de Bellas Artes UPAEP, efectuó la semana de 
Expresión Cultural en donde se contó con una 
amplia gama de eventos, desde exposición de 
carteles y fotografías , hasta conciertos y 
manifestaciones artislicas. 

Demost rac iones c h a r r a s 
Para iniciar dicha jomada se contó con la 

participación del Grupo de Oro, Charros del 
Recuerdo, quienes ante las miradas expectantes 
de una gran cantidad de estudiantes, realizaron 
las conocidas suenes charras de floreo de reata, 
tanto a pie como montados en un par de caballos. 

Además de estas exhibiciones artísticas, dicha 
agrupación impartió un par de conferencias en 
las que se dieron a conocer todas las actividades 
que rodean al llamado "Deporte Nacional". La 
primera de éstas se tituló: "El Noble que cambió 
la historia", en la cual el Dr. Arturo Huerta 
Sánchez, experto en la materia, narró la historia 
del cabal lo y su importancia como fiel 
acompañante, en la ilesta charra. En la segunda 
charla, denominada: "La Charrería en el arte, 
pintores del siglo XIX", se explicó sobre una 
serie de pinturas relacionadas con los caballos y 
la vida charra. 

El Mtro. Agustín Grande Corpas. Director de 
Bellas Artes, indicó que a futuro se planea tener 

una presentación más de estas actividades, 
además, vaticinó la apertura de un taller de 
chanería. aunque aún no se cuenta con las 
insta lociones necesarias para ello, 

Conclert i is y danzas 
Ot rade las actividades con mayor audiencia 

fue la presentación que el grupo de Guitarra 
Flamenca y posteriormente el grupo de Danza 
Folklórica tuvieron en las inmediaciones de la 
explanada del edificio C. 

En el ámbito musical, las instalaciones de 
Bel las Artes UPAEP, contaron con la 
participación de ia pianista Carmen Correa, 
quien acompañada con el Chelo en manos de 
Norma Villeda. y el violin de Aurora Hemán-
dez. interpretaron una serie de piezas tales 
como Sonata Op. 10 No. 1 de Beethoven. 
entre otras. 

Exposiciones de fotos y c:irlcles 
En conjunto con todas las actividades de ia 

Semana de Expresión Cultural, se contó 
también con dos exposiciones facilitadas por 
la Embajada de Polonia en México. La 
primera es una serie de 40 carteles en los que 
se ilustra la vida y las costumbres de los 
habitantes de esta nación. La segunda exhi-
bición. la cual fue dividida por varios si-tios 
de la Universidad, como son la Capilla, el 
CETEC y las Instalaciones de Bellas Artes, 
plasman los diversos viajes que el Papa Juan 
Pablo n realizó a su tierra natal y los diversos 
escenarios en los que se llevaron a cabo. 

i o s chartoi mostraron destreza en el floreo 

El Siglo XVII, esplendor de la Pintura poblana 
POR RICARDO GUEVARA TORRES 

Durante el siglo XVII la ciudad de Puebla tuvo 
su esplendor en la pintura, ya que se contó con 
una gran p roducc ión art ís t ica, señaló el 
Arqueólogo Eduardo Merlo Juárez, curador 
general del Museo de Arte Popular Religioso 
UPAEP, durante la conferencia; "La Pintura en 
Puebla, en l o s s i g l o s X V l a X V l l l " . 

C o m o parle de los festejos del 475 aniversario 
de su fundación de Puebla, el museo UPAEP, ha 
montado la exposición de pinturas denominada: 
"4 Siglos de Arte". 

Merlo Juárez, explicó detalladamente algunas 
de las obras que componen esta ostentación, 
como es la pintura de "Nuestra Señora de la 
Antigua", lienzo sobre madera que data del siglo 
XVI, la cual está inspirada en otra pintura similar 
que se encuentra en Roma y de la cual se dice, fiie 
pintada por San Lucas mirando a la Virgen 
María. 

Otra de las pinturas que forman parte de esta 
exposición, es un cuadro proveniente de la 
capilla del Ochavo de la Catedral, del reconocido 
pintor Juan Tinoco, en la que se puede 
contemplar a Jesús y que en cierto tiempo fue 
considerado el verdadero retrato de Jesucristo. 

El proceso de contratación para que un pintor 
realizara alguna obra a una Iglesia durante el 
siglo XVII, consistía en que primero por su fama 
se le llamaba al artista, "porque se queria 
presumir de su obra", posteriormente se le en-
cargaba, el tema del cuadro, si el pintor no sabia, 
se le ilustraba con libros y con explicaciones. 

Diversos obras se presentaron en el Museo 
UPAEP 

luego el hacia bocetos a lápiz, fínalmentc 
creaba la obra. 

El Arqueólogo Eduardo, precisó que en 
Puebla actualmente sí se tiene una producción 
de pinturas "el Barrio del Artista está lleno de 
pintores" además de que existen varios grupos 
de personas que toman clases de pintura; 
señaló que en la época actual no existe una 
producción de arte sacro, debido a la 
"desacraIización" que trajo consigo la época 
de la Revolución Mexicana. Obras de gran calidad pictórica se pudieron apreciar 



M i é r c o l e s l o d e m a y o d e 2 0 0 6 

vida • j universitaria /Hlf-ilM f l 
u m w r s i í a n o y 

f 

La UNAM otorga el Premio "Miguel Angel Herrera'' 
a catedrático de la UPAEP 
• Es un reconocimiento nacional que se entrega a jóvenes divulgadores de ia ciencia de todo el país 

POR EL UNIVERSITARIO 

El Ing- Luis Alberto Uribe Pacheco, 
catedrático de la Facultad de Ingeniería 
Industrial de la UPAEP. recibió el 
Premio Miguel Angel Herrera 2005, 
dirigido a Jóvenes Divulgadores de la 
Ciencia, en la categoría Radio, galardón 
otorgado por la Sociedad Mexicana 
paia la Divulgación de la Ciencia y la 
Técnica (SOMEDICYT), la Dirección 
General de Divulgación de la Ciencia 
de la UNAM y la Dirección General de 
Investigación Científica de la UNAM, 

"Esle Premio es un reconocimiento a 
la creatividad, innovación y esfuerzo 
de los divulgadores jóvenes en el cam-
po de la ciencia, la técnica y el pe-
r iodismo cient í f ico real izados en 
México"; se constituye junto con el 
Premio Nacional "Alejandra Jaidar", 
como el galardón más importante en la 
divulgación de la ciencia realizada por 
jóvenes en nuestro pais", comentó la 
Dra. Julia Tagücña Pai^a, responsable 
de la Dirección General de Divulgación 

de laCienc iade laUNAM, 
Dicho reconocimiento fiie entregado en 

solemne ceremonia por Dr. Arcadio 
Povtída. astrónomo de la UNAM y por el 
Físico Salvador Jara, [xcsidaitc de la 
Sociedad Mexicana para la Divulgación de 
la Ciencia y la Técnica (SOMEDICYT), 
quienes en conjunto con el Instituto Poli-
técnico Nacional (IPN). la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM). el Ins-
tituto de Astronomía, la CoordinaciOT de 
Investigación Cicntiüca. el Instituto de Fí-
sica. la Dirección (jcneral de Divulgación 
de la Ciencia. OXíDC) de la UNAM y la 
Dirección General de Investigación Cien-
tifica, lanzaam la convocatoria "In Me-
mwiam", del célebre astráximo y di-
vulgador mexicano Miguel Ángel Herrcra 

Uribe Pacheco es titular del primer 
programa de radio infantil dedicado a la 
ciencia en e! centro y sur de nuestro pais. 
a través de Radio ACIR Puebla y Radio 
UPAEP; lo anterior, le abrió las puertas 
para colaborar como corresponsal en la 
Agencia de Noticias del Consejo 
Nacional deCiencia y Tecnología. 

El \ng. Luis Alberto Uribe Pacheco recibió reconocimiento de la UNAM 

"Es un gran honor haber c^tenido este 
importante Premio, tener el rectmoci-
micmo de estas instituciones y de per-
sonalidades científicas y de divulgación 

que he admiraiio desde niño y de quienes 
he aprendido, es sin duda, una experiencia 
que me llena de satisfección". 

Académico de ITI participa como evaluador 
autorizado del Software Engineering Institute 
POR El. UHAVERSITARJO 

El Mtro. Jaime F. Castillo, catedrático 
responsable de ia linea curricular de 
Ingenícria de Software en el Depar-
tamento de Ingenieria y Tecnologías de 
Información (ITI) de la UPAEP y eva-
luador a u t o r i z a d o del S o f t w a r e 
Engineering Instituto (SEf). junto con un 
equipo inierdisciplinario de evaluadores 
nacionales participaivn en b valoración 
CMMI (Modelo Integrado de la 
Madurez de la C ^ c i d a d ) . nivel 3 de la 
empresa mexicana Quarkííoft para ob-

tener dicha distinción. 
El llevar a cabo la certificación de la 

empresa OnarkSoft. correspondió a 
continuar con la misión del SEI de apoyar 
el desarrollo de la industria de software 
en el país, señaló el Mtro. Jaime Castillo. 

La empresa QuarkSoft, lleva ade-
lante el desarrollo de productos de 
software. consuJloria y capacitación en 
el aseguramiento de la calidad de 
sistemas. Q u ^ s o f t combina Procesos, 
Recursos Humanos y Tecnología para 
producir software con calidad a tiempo 
y dentro del presupuesto. 

Castillo Rodríguez, subrayó que ei gmpo 
evaluada" esaivo integrado por el Dr. 
Charles Ryan. observador de la certíli-
caciái y del IKICT evaluador de! CMMI. 
SCAMPI (Modelo Integrado de la Ma-
dure?: de la Capacidad Modelo Estándar de 
Evaluación); por pane de! CIMAT (Ceniro 
de Investigación en Matemáticas), el Dr 
Miguel Scnano, investigador también del 
centro mas impcnantc «1 México coiKKido 
c a n o IngSoft; del Dr. Carios Montes de 
Oca. investigador en jefe del grupo Ingíkill 
y del Dr. Cuauhiémoc Lonus. evaluadores 
CMMl/SCAMPI autorizados por el 

Sofh^-arc Engineering Instituie; y pe»- la 
empresa (^uarkSoft la LSC Bcrenicc Coss, 
conailtora de Calidad de Software, eva-
luadora CMM15CAMPI y exalumna de la 
UPAEP 

Finalmente, el Mtro. Jaime Castillo, 
subrayó que formó pane del primer 
grupo de evaluadores mexicanos en 
participarenestctipo de certificaciones 
en México, además de agregar que ei 
Dr. Miguel Serrano es el primer líder 
C M M l / S C A M P l m e x i c a n o q u e 
obtiene la acreditación del SEI como 
cvaluadorautorizado. 

E! Mtro. Jaime Castillo acompañado por el equipo de evaluadores del SEI 

Se invita a toda la comunidad universitaria a la conferencia: 

"El Evangelio de Judas" 

Que será impartida por ei Exenjo. .Vr Dn. Vutsendo Huesca 
Pacheco, Arzobispo de Puebla y el Mtro. Jorge Luis Navarro, 

catedrático de la facultad de I'ilosofía de laJJPAEP. 

Jueves 18 de mayo 
12:00hrs ; ' 

Sala Francisco de Vitoria 
, Entrada libre.^ 
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Ofrece V congreso una "Visión del futuro" 
a Ingeniería Industria 
POR JONATHAN LÓPEZ TAMACONA 

Las tecnologías de la información, la comunicación 
enire las empresas y el intercambio de opiniones, 
fueron los temas entorno a los que giró el V Congreso 
"Visión del futuro", organizado por la sociedad de 
alumnos de la Facultad de Ingeniería Industrial de 
esta casa de estudios. 

Se trataron temas acerca de la utilización de cadenas 
de suministros, la aplicación de la mercadotecnia para 
el desarrollo de nuevos productos, la integración de la 
tecnología en la persona y, con primordial impor-
tancia. la compresión de la logística dentro de las em-
presas para crear en el alumno una visión acerca del 
mundo extemo laboral que le rodea y de qué manera 
puede formar pane de esa amplia competencia, procu-
rando siempre el bienestar del individuo. 

En este marco, se efectuó la videoconferencia en 
vivo con la Oklahoma State Universicy, en la que se 
abordó el tema de la simulación de proyectos, para 
ofrecer a los alumnos las herramientas necesarias que 
les permitan desarrollar estrategias que les faciliten el 
manejo de proyectos y puedan exponerlo al mercado, 
para poder establecer un bienestar entre el consu-
midor finaly el produclo. 

Además, se realizaron talleres donde se explicó la 
utilización de softwarcs y programas para las em-
presas que facilitan la utilización de inventarios con 
un menor nivel de dificultad, permitiendo a los 
alurrmos incorporarse aún más en el ámbito logislico 
de las organizaciones. 

En tamo, la Dra. María Cristina Oigoló, investi-

Organizadores del V congreso de Ingeniería Industrial. 

gadora del ITAM que expuso la ponencia titulada: 
"Logística contra Mercadotecnia", prometió ofrecer 
una serie de conferencias para los alumnos de la 
UPAEP, con el fin de mejorar la retroalimcntación 
entre estudiantes y catedráticos para lograr mantener 
una comunicación continua que se verá reflejada en el 
impacto entre los universitarios y la competencia 

laboral existente. 
La misión de la ingeniería industrial que es abarcar, 

además de la pane técnica, el aspecto humano como 
función de la integración de la tccnologiay la persona, 
esta última es el fruto de lodo el trabajo realizado, 
transformándolo en un bienestar mutuo, fue el 
objetivo del congreso, señalaron tos organizadores. 

Estudiantes de derecho organizan 
2° concurso de Conocimientos Jurídicos 
P0RJ£SS£BRE\A G. 

El Lie Humberto López Páez, recibió un 
reconocimiento por su trayectoria profesionaL 

Ulises Orozco, Claudia Chapa Guzmán, Jacqueline 
Rosas y Cristian Solís, alumnos de derecho ganaron 
el segundo Concurso de Conocimientos Jurídicos 
organizado por la Meza Directiva de dicha Facultad, 
el cual duró niredcdor de tres horas. Durante la inau-
guración del concurso los organi/üdorcs le entregaron 
un reconocimiento especial al Miro. Humbeno López 
Páez. catedrático de la facultad de Derecho por su tra-
yectoria profesional. 

Ei concurso se efectúo con la panicipación de 4 
equipos con 5 integrantes cada uno. comandados por 
capitanes quienes realizaron un sorteo, por medio del 
cual definieron a sus rivales y el orden de partici-
pación. Los equipos tenían que contestar preguntas 
sobre las áreas del Derecho Romano, Derecho Consti-
tucional, Derecho Mercantil, Derecho Civil y Dere-
cho Penal. Cada cuestionamiento tenía un valor que 
podía ir de los 500 a los 100 puntos. 

Cuando las preguntas del tablero eran agotadas, los 
jueces realizaban el conteo de los puntos y el equipo 
que obmviera más era el ganador y pasaba a la ronda 
final en la que los triunfadores se hicieron acreedores 
a im reconocimiento especial y un premio enefectivo. 

Por su pane, los otros concursantes sólo recibieron 
un reconocimiento de participación por pane del jura-
do que esmvo integrado por los Catedráticos de la Fa-
culuid de Derecho: Humberto López Páez. Enrique 
Bretón. Salvador Camiro. Femando García y Rene 
Domínguez.Cabe señalar quees tafuclaúl i í inaact i -

vidadquc organi/a la Mesa Directiva de la carrera, 
antes de concluir su gestión. 

ditada 

Día del Maestro 
15 M M«ve 
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Temática libre protagoniza la XI muestra 
de Diseño por computadora 
POR LOURDES SASDOVAL AZTECU/ 

Foiografias restauradas a i catieles, folle-
tos. empaques, embalaje de productos y 
diveisos fotomontajes, fueron algurkas de 
las técnicas utilizadas por los alumnos de 
las Ingenierías en Autopaites. Meca-
trónica. Industrial. Ecológica y Biónica y 
de las carreras de Disctki y Producción 
Publicitaria y Ciencias de la Comuni-
cación, quienes expusieron sus trabajos en 
la XI Muestra de Diseño y Dibujo Asistido 
por Computadora, organizada por el 
Depanamento de Cómputo Académico, 

El Ing. Sergio Chavira Canillo, cate-
drático del Depaftamento y organizador 
de la muestra expresó "la vida que tiCTie 
esta aposición es gracias a que se per-
mitió a los alurttnos la elección libre de 
los teoias. esto ayudó a que explotaran al 
máximo su creatividad y realizaran un 
mqor trabajo", en el caso de los alujnnos 
de a C O M y DPP, se apoyaron en los 

Alumnos y autoridades apreciaron ios trabajos presentados durante la 
muestra de diseño, presentada por el departamento de Cómputo Académico 

programa-s Corel Draw y Corel Photo-
paint; a.NÍmismo, comentó respecto a la 
temáüca que giró en tomo a los valores, e! 
aborto y las relaciones disfiincionales. 

Tcr su parte los alumnos de Ingeniería 
Biónica. Autopartes y Mecatrónica tra-
bajaron proyectos de invención con los 
programas de diseño multimedia y 
Aulocad. en los cuales aplicaron sas 
conocimientos obtenidos en materias de 
dibujo y realización de planos. 

Los organizadores de la exposición 
fueron los profesores Gerardo Herrerias, 
Nelly Tlaxcala. MaytéAparicio y Sergio 
Chavira Carrillo, quienes comentaron 
sentirse complacidos con la exposición, 
"el Un principa!, además de la convi-
vencia con ios directivos, queremos dar 
a conocer el trabajo que el departamento 
realiza y sobre todo el recibir criticas de 
nuestra labor diaria", detalló Chavira. 

Emergen propuestas del 3° Foro 
Universitario para el lEE 

Apoyar a la clase baja responsabilidad 

de las empresas: Jesús Trujillo 
POR CRISTINA SALGADO. 

Durante el Tercer Foro Universitario se 
efectuó un debate preelectoral que giró en 
tomo a la probación de la "Reelección de 
autoridades", donde representantes de seis 
universidades poblana.<> expusieran sus 
prDpuesta.<i sobre los temas electorales y de 
la democracia mexicana; moderados por el 
Mtro. José Guillen Reyes, catedrático de la 
eseueladeCiencias Políticas, se abrió tam-
bién un espacio para contrapTOfHiestas y 
réplicas afíndepropiciareldiálogo 

Como pane de las actividades que 
realiza el [ostituto Electoral del E s t ^ 
(lEE) para propiciar el fortalecimiento de 
la democracia, los participantes elabo-
rarán un documento que contenga el 
extracto de las propuestas de cada uno para 
rrtatKlarla.s a las ins(arKÍas corre^K»}-
dientcs, explicó la Lic. Ana Silvia S ^ t i -
llana Garcia, directora de Capacitación 
EIcctwaiy EducaciónCivicadellEE. 

Duranie el diálogo destacó la inter-
vencióndcEiizandcrCastroBenitez.dcla 
BUAP, quien manifestó especial preo-
cupación por el tema de la reelección, 
concluyó que finalmente la decisión de 
cómo y quiénes podrian reelegirse que-
dará en "manos del congreso". 

Por su parte. Andrea Hernández Fitzner 
estudiante de la UDLA. precisó que el 
problema de la reeleccicRi es más bien un 
problema de entendimiento, pero se pro-
nunció por un análisis profundo de quiénes 
y cómo podrian gozar de lapo.sibilidad de 
ser reclecEos con el ñn de beneficiar a la 
sociedad. La propuesta de Alberto Guz-
mán Lorenzo, alumno de la Universidad 
Cuauhtémoc. de pennitir la reelección só-
lo a los diputados y senadores que tuvieran 
un buen desempeño y fueran competentes 
en su campo, fije cucsüonada por los 

Universitarios de Institucionei poblanos 
intercambian puntos de vista 

representantes de la UPAEP y la IBERO, 
debido a la ambigüedad del método de 
evaluación de los congresistas. 

La mayoría de los panelistas coinci-
dieron en que la reelección seria benéfica 
en el poder legislativo y en ¡os cai^cK de 
elección popular, sin embargo conside-
raron delicado aplicarla al poder ejecutivo 
y a los apre.sentantes pl un nominales. 

Por otra pane, la Lic. Santillana Gar-
cía. señaló que la organÍ7.ación de estos 
foros respondea laexigencia establecida 
en el Código de Instituciones y Procesos 
Electorales de difundir y promover la 
culturapoliticay laeducacióncivicaenel 
Estado de Puebla. A través de éstos se 
pretende aterrizar propuestas para me-
jorarla participación delosjóvene.s en la 
democracia y en las elecciones. Subrayó 
que para el lEE ha sido muy grato ver 
cómo los universitarios han dado "una 
respuesta entusiasta y comprometida al 
llamado de trabajar a favor de la 
democracia". 

Püft JESSE BREÑA G. 

La Baiie Piramidal es un proyecto coor-
dinado por la Facultad de Mercadotecnia el 
cual se enfoca a los sectores menos favore-
cidos de la sociedad y que tiene como obje-
tivo la presentación decursos, conferencia.s 
y talleres con el fin de explicar y apoyar este 
modelo de negocios rentable para servir a 
dichascomunidades, 

Laconferencia "Patrinionio Hoy" im-
partida por el Lic. Jesús Trujillo Ma-
gaíia. operador nacional del programa 
Patrimonio Hoy de Ccmex. fiic parte del 
programa La Base Piramidal, donde ex-
plicó la función y desarrollo del pro-
grama que consiste en apoyar a personas 
de escasos recursos en la constnKción. 
diseño y adaptación del presupuesto pani 
que puedan cimentar sas hogares. 

Mediante la compra de material para 
construcción a pagos semanales de 125 

pesos, sin intereses. Después de que el 
cliente ha cubierto el 20 por ciento de su 
costo la empresa le entrega inmedia-
tamente el material y los planos de la 
obra para que inicie la edificación sin 
problemas pues será supervisada por 
Ingenieros y Arquitectos de Cemex. 
comento ei Lic. Jesús Trujillo, 

El programa respeta los precios acor-
dados al inicio del convenio, aunque 
estos eleven su costo en el mercado por 
lo que el cliente, en su mayoria son mu-
jeres. siguen pagando lo mismo y man-
tiene equilibrada su economía familiar, 
asintió el ponente. 

Cabe señalar que este propama surgió 
hace seis años en una zona rural del esta-
do de Jalisco y que a la fecha ha atendido 
125 mil so licitudes en todo el pais, princi-
palmente para la construcción de casa 
habitación, escuetas y en la pavimen-
tación de calles. 

Estudiantes estuvieron presentes en la final del concurso de la Base Piramidal 



1 'J pdlIllUl 
i / M i é r c o l e s 

wmersifano 
1 0 d e m a y o d e 2 0 0 6 

depones 

Fútbol varonil obtiene 
el tercer lugar en el CONDDE 
POR ¡SAÍEL ASCENCIÓN MEDINA 

El equipo varonil de fútbol regresó con 
la presea dorada de Yucatán, sede de la 
Universiada Nacional que orga-nizó el 
Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación (CONDDE). 

Diferentes instituciones se dieron ci-
ta en la justa deportiva, en el caso del 
soccer fueron 16 las escuadras partici-
pantes. agrupadas de acucrdo a la zona 
correspondiente. Las Águilas se ubica-
ron en la primera posición del grupo A, 
que abarcaba también, a la UVM cam-
pus Querétaro. Universidad de Sonora 
(UNISON) y a la Escuela Superior de 
Educación Física (ESEF): equipos que 
los rojiblancos debieron enfrenlar en la 
primera fase, resultando victoriosos en 
las tres ocasiones con marcadores de: 
3-1,2-0 y 3-1, respeclivamenie. 

Con 9 puntos. 8 goles a favor y tan sólo 
2 en contra, la UPAEP avanzó a los 
cuartos de final, ahí hizo trente al 
conjunto de la Universidad Juárez del 
Estado de Durango (UJED). que clasi-
ficaba con la segunda posición del Grupo 
D, dentro de ese grupo, la Universidad 

Agiiilas defienden el tercer lugar nacional del CONNDE en Yucatán 

Autónoma de Nuevo León (UANL) ob-
tuvo la pr imera pos ic ión . Esas 
clasif icaciones indicaban que los 
favoritos a disputar la gran final serían las 
Aguilas de la UPAEP y los Tigres de la 
UANL. 

El partido en el que Raúl Gutiérrez 
"El Potro" y siís pupilos enfrentaron a la 
UJED, culminó con marcador global de 
5 goles por 3. cstavictoriacolocabaalas 

Águilas en la semifinal. Sin embargo, 
este encuentro ante la Universidad del 
Valle de Atemajac (UNFVA) - calificada 
con la primera posición del grupo D-, 
significó la revancha para la escuadra 
Jaliciense. que un mes antes habia sido 
derrotada por las Águilas en el torneo de 
laCONADElR 

1.a victoria escapó a los rojiblancos, 
luego de que cmpatarw 1 a l, el ciKucntn) 

debió dcfininic en penales, lesultado que 
favoreció a la UNTVA. truncando con esto, 
el camino del bicampconato al que 
apostaban ia.': Aguilas. 

Pese a las cxpcciati\<e< sobre los con-
juntos favoritos pata e! titula la UANL, 
también perdió el pase a la final, tras ser de-
rrotada pix !a Universidad Autóooma de 
Tamaulipa.'i (UAT). Resultado colocó en la 
gran final a la UVINA y UAT. 

La sorpresa la dio la UAT quienes se 
coronaron campeones, en tanto que las 
Águilas y Tigres se encontraron en la 
fase final, quienes se disputaron la tor-
cera posición. Encuentro que resultó 
cerrado y complicado, ya que tres mi-
nulos antes del silbatazo íinal el marca-
dor apuntaba el empate a uno. Aunque 
finalmente la anotación eayó para la 
universidad por conducto de Crísthian 
Villatoromientrasque la primera corrió 
a cargo de Martin Fernández. 

Asi concluyen las Águilas su actividad 
deportiva del semestre, por su parte Raúl 
Guticrrez, el entrenador agradeció al 
equipo ei esñicrzo otorgado, recalcando 
lodo lo que la.' Águilas pueden dar. 

Cumplieron y dicen adiós 
POR ISABEL ASCENCIÓN MEDINA 

J o n a t h a n Román y Ju l io Césa r 
Everardo (de baloncesto varonil) 
culminan su ciclo deportivo como 
portadores de la camiseta rojiblanca. 
Después de su destacada participación 
en los triunfos UPAEP, el Universitario 
presenta a la comunidad la entrevista 
en la que ios jugadores se despiden 
tanto del equipo como de laafición. 
Jul io Césa r Evera rdu 

Después de 9 años de haberse 
i n t e g r ^ o al equipo de baloncesto, Julio 
César Everardo se retira con grandes 
triunfos tanto en el baloncesto como en 
su vida profesional ya que está a punto 
de concluir la maestría en Auditoria y 
Control de Gestión. 

De su paso por la institución, Julio 
admite que aprendió a lograr sus metas, 
a levantarse de los fracasos y a "nunca 
perder la fe por más difícil que 
parezca". 

Agradeció a Javier Alonso Ceni-
ceros, su entrenador, por el ejemplo 
transmitido, pues el carácter foijado 
tiene mucho que ver con la disciplina 
impuesta en los entrenamientos, que 
además le han servido fuera de la duela 
"se que los frutos se darán más 
adelante". 
J o n a t h a n Román 

Para Jonathan haber cumplido con la 
universidad y aprovechar el apoyo que 
en ella encontró lo deja feliz y 
tranquilo, pues respondió deportiva y 
académicamente, ahora en lo personal 
sabe que sus esfuerzos van a llegar 
"más allá de las aulas y las canchas". 

Jonathan, quien Fuera capitán del 

Jonathan y Julio se despiden siendo campeones 

equipo, entendió su responsabilidad, 
aunque admitió que en ocasiones 
resultaba difícil. Por ello recomienda a 
sus compañeros ser conscientes de la 
tarea que tienen ante el símbolo que 

portan y no desaprovechar la otra 
formación: la académica. 

Algo que Jonathan aprendió en el 
equipo fue la disciplina, la dedicación y 
tener siempre respeto por el rivai y 

muchas veces se vio contagiado por la 
pasión que su entrenador muestra hacia 
el juego. 
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